INSTITUCIONAL

A continuación se transcribe el texto de la comunicación enviada por el Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma doctor César de Hart Vengoechea y el Director Ejecutivo doctor Jens Mesa Dishington, a los palmicultores afiliados a la Federación, a organizarse y apoyar activamente los programas de FEDEPALMA.

Apreciado afiliado:

Es muy importante ser conscientes de que el sector palmicultor está sometido a un proceso dinámico en el cual se requerirá de una gran unión y solidaridad en torno a Fedepalma.

La proximidad a un autoabastecimiento de los requerimientos del sector alimentario y la cada vez mayor participación del aceite de palma en el abastecimiento nacional total, adicionado al proceso de apertura económica, exigen que tengamos capacidad de adaptación y de manejo a las nuevas condiciones.

El manejo de situaciones complejas

ante todo demanda coordinación. Es claro que el esceptisismo no tiene cabida en este momento. La situación es absolutamente manejable. Por ello es vital el concurso de todos los afiliados. Cuando no hay coordinación las buenas iniciativas incluso se neutralizan entre sí. Por lo tanto organicémonos!

Estamos ante la posibilidad de explorar exitosamente nuevas alternativas y posibilidades. Hoy Cenipalma es una realidad. En el frente de comercialización se viene trabajando intensamente, Todo ello exige de su participación y apoyo. Si actuamos en forma disciplinada y unida podremos enfrentar nuestro compromiso social como empresarios y como Gremio, y aún más, consolidar el sector y proyectarlo hacia el futuro. En la misma medida en que exhibamos una capacidad de organización y de convocatoria tendremos la condición de representantes de nuestro sector. Ello, a su vez, nos permite ser interlocutores ante los diferentes estamentos.

Por definición el palmicultor tiene una mentalidad empresarial organizada de largo plazo. Por ello sabemos que usted nos acompañará en el reto que se nos presenta para desarrollar ideas útiles para nosotros mismos.

Con estos argumentos apelamos a usted para que nos ayude a atraer al seno de la Federación y de los demás programas gremíales a los palmicultores que quedan por fuera. Se trata de la defensa de nuestros intereses y de cumplir con nuestras responsabilidades.

permanente de Fedepalma a sus ideas y a sus inquietudes. Para eso estamos. Nos pueden contactar en todo momento en los siguientes teléfonos: Fedepalma: (91)2175400 - 2174477-2357907 - 2556875 - 2494373 2171979 Bogotá
César De Hart Vengoechea: (976)

Queremos reiterarles le receptividad

Con un cordial saludo.

Fdo. JENS MESA DISHINGTON Director Ejecutivo Fdo. CESAR DE HART VENCORC

334472 - 331298 Bucaramanga

CESAR DE HART VENGOECHEA Presidente Junta Directiva,

La ministro de agricultura explica: ¡Sí a la apertura económica en el sector agropecuario!

Es fundamental destacar el hecho de que la actual administración considera como prioritario el tema de la apertura para el sector agropecuario. El sector venía de un esquema de alta protección, que motivaba la producción con resultados bastante satisfactorios si se mide en términos de volúmenes para el país.

Hoy Colombia es un país prácticamente autosuficiente, donde los volúmenes de importación se restringen a productos como el trigo, la cebada, la soya, la harina de pescado y materias primas para aceites y alimentos concentrados. En general, el país produce el resto de productos para su consumo.

Sin embargo, estamos empezando a tener dificultades porque los costos de producción se traducen en precios que no siempre son los más económicos para el consumidor. El esquema nos ha llevado en algunos casos a precios altos, especialmente en las oleaginosas y cereales, que hacen que no seamos competitivos en términos internacionales.

En el sector agropecuario existen subsidios a nivel internacional, y por lo tanto se tiene que ser especialmente cuidadoso en la implementación de la apertura. Las medidas deben permitir mantener un sector agropecuario capaz de competir.

En este contexto, se decidió que sí se podía hacer la apertura. Se encontró que los niveles de productividad y eficiencia en la producción en el sector agrope-

Tomado de: Estrategia Económica y Financiera, Mayo 1991 - No. 154

cuario son aceptables. Se definio como requisito fundamental buscar alternativas en estrecha coordinación con los sectores involucrados. Se llegó al diseño de franjas de precios. Estas franjas nos permiten garantizar un mínimo de estabilidad en precios a los productores, suprimir gran parte de los subsidios, eliminar los precios muy bajos y salir de esquemas administrativos y entrar cada vez más en un esquema donde, dadas unas reglas de juego, tanto los productores como los consumidores puedan definir libremente en qué forma van a comprar los productos.

Ese fue le primer cambio fundamental con relación a la política anterior. Las franjas de precios entran a funcionar a partir del primero de junio.